



グーグル訴訟 歐州の動き

中でも、政府として米の連邦地裁は、政府として米の連邦地裁に意見書を出し、反対の立場を表明している。ドイツ政府の対応について、ヨアン・バサット・ドイツ大使館広報部長は「グーグルは非合法といつ意識があったとしても、じめかくまよ行動してしまう」という原則で動いた。そして（権利者に事前に許可を得るなど）手続きを踏んでいたの

英語圏で反対根強く

書籍出版社、タブース（D）の吉田あやかは著作権訴訟で、欧州でも波紋を広げた。英語圏以外では反対の意見も根強く、政府に対する訴訟をとった国もあり。以下した動きを受け、和解案の是非を審議していた米ニューヨークの連邦地裁は、七月七日に予定していた公聴会を延期した。（中村陽子）

（吉田）「吉田眞一氏が国会図書館での招きで来田し、東京の同図書館で十五日講演した。」

吉田眞一氏は「デジタル化は大変重要なが、グーグルは権利者の同意もなく、非常に傲慢な形でデジタル化を進めた」などと、同社の姿勢

を批判。また、「一見多様性を提供しているのに見えても、それは違う。文化の将来を広告で成り立つ民間企業に任せていけない。長い目で見なければならぬものが淘汰されてしまう」と、独占への危機感をあらわにした。

同氏によると、欧州ではフランス、ドイツ、イタリア、ベルギーなど、和解案に対する反対が強い。イギリスは模様眺めの状態だといつ。

中でも、フランスとドイツは、政府として米の連邦地裁に意見書を出し、反対の立場を表明している。ドイツ政府の対応について、ヨアン・バサット・ドイツ大使館広報部長は「グーグルは非合法といつ意識があったとしても、じめかくまよ行動してしまう」という原則で動いた。そして（権利者に事前に許可を得るなど）手続きを踏んでいたの

では、絶対に得られない」より有利な立場を、和解によって得ることになる」などと説明。「これらを検討した結果、政府が反対の立場を明らかにする必要があるとの結論に至った」と話す。

欧洲連合（EU）のホーリーピークでは、「本のデジタル化はある」とや、デジタル化の重要性などを強調している。また、 AFPなどの報道では、グーグルは欧州に対しては、

名和小太郎（情報別研究室）

問題の背景には著作権に対する根本的な認識の違いがあると言ふ。吉田

ユリエイ

グの行為については「許可なしにDB化を進めるのはけしからん」といふ考えは、筋が通っている。また一社の独自には問題がある」としながらも、「知的財産を時代に合わせて活用していく」という点で、新しいモデルを示したものと言える」と話している。

名和小太郎（情報別研究室）

ティ

ュリエイ

グの行為については「許可なしにDB化を進めるのはけしからん」といふ考えは、筋が通っている。また一社の独自には問題がある」としながらも、「知的財産を時代に合わせて活用していく」という点で、新しいモデルを示したものと言える」と話している。

現在刊行されている書籍はD Bから削除し、著作権者に無断でデジタル化しないよう、方針を変更した。

一方、米司法省は外国の著作権者への配慮不足など和解案の問題点を挙げ、修正が必要だと見解を表明。全米作家協会や出版大手は審理の延期を求め、グーグルも同意していた。これらを受け連邦地裁は公聴会の延期を決定。関係者を集めて審理の進め方について協議する」とした。